

Gas gana más espacio en la inversión de petroleras

Las compañías de exploración y producción de petróleo y gas incrementarán este año, de forma importante, la búsqueda de nuevos yacimientos de gas natural.

Según un informe de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP), en el año que comenzó las compañías prevén destinar entre 920 y 1.000 millones de dólares a exploración, un 18 por ciento más que lo invertido en 2019. Y de este total se destaca el aumento en el dinero para buscar gas, porque la inversión en proyectos de este tipo será de 300 millones de dólares, un poco más de la tercera parte del total.

Hace un año, las firmas proyectaron invertir en este frente el 20 por ciento del total destinado a exploración. Adicionalmente, en producción, las inversiones previstas suman 4.050 millones de dólares, para un gran total de 5.050 millones de dólares.

De dicha suma, el 53 por ciento irá a la perforación de 780 pozos de desarrollo y 15 por ciento a recobro mejorado (para exprimir más los campos, y el resto irá a la infraestructura de producción y otros rubros. El presidente de la ACP, Francisco José Lloreda, indicó que, sin estas inversiones, la producción de crudo caería a valores cercanos a los 730.000 barriles este año, y “de ahí la importancia de continuar impulsando el dinamismo del sector. En producción de gas, los recursos sumarán 340 millones de dólares.

‘Fracking’, en las cuentas

La ACP destacó como importante que el 12 por ciento de la inversión exploratoria presupuestada se considera contingente, principalmente porque corresponde a proyectos en yacimientos no convencionales.

Y dijo que la ejecución de estos dependerá de las decisiones que tomen las autoridades frente a los proyectos piloto integrales de investigación (PPII) propuestos para probar la viabilidad de la tecnología del *fracking* en Colombia, y a otros proyectos en los que se prevén dificultades por restricciones ambientales en las regiones.

En total, el presupuesto de exploración del 2020 del sector petrolero prevé la perforación de 60 pozos, incluyendo dos en el mar. Si bien la cifra será mayor que en 2019, es la mitad de los pozos perforados en años previos a la caída de los precios del crudo.